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AVVISO IMPORTANTE ALLE ATTIVITÀ
COMMERCIALI E PRODUTTIVE
La Eventi Soc. Coop. ha il mandato in esclusiva per 
la raccolta pubblicitaria sul Giornale del Comune di 
Castel Maggiore “inComune”. Si prega di chiedere 
sempre le “credenziali” prima di firmare contratti 
pubblicitari per il Comune di Castel Maggiore.

progetto adeguato ai criteri di architettura 

pedagogica del nuovo millennio e risponderà 

anche alle necessità di risparmio energetico e 

contenimento dei consumi tipiche del nostro 

tempo. 

Un’operazione dunque complessiva che con-

segnerà alle figlie e ai figli di Castel Maggiore 

scuole all’avanguardia e condizioni di crescita e 

di apprendimento adeguate.

Non abbiamo mai nascosto le difficoltà affron-

tate nel corso dei cantieri, ma siamo andati 

avanti con in testa gli obiettivi da perseguire, 

e dispiace che l’inevitabile perplessità di alcuni 

genitori sia stata strumentalizzata a fini politici. 

Io credo che cittadine e cittadini sappiano 

distinguere tra ciò che unisce una comunità e 

ciò che crea divisioni al suo interno, come ci 

testimonia la lettera che i rappresentanti dei 

genitori ci hanno inviato dissociandosi dalle 

polemiche e ringraziando per la collaborazione 

messa in campo per conseguire uno spazio 

educativo funzionale ed adeguato. 

Una delusione, che non abbiamo nascosto, ci 

Un periodo intenso quello che sta attraver-

sando la nostra comunità. 

Il 18 settembre abbiamo potuto consegnare 

il corpo aule della nuova scuola primaria in 

via Loi alla comunità scolastica. Ne parliamo 

diffusamente nelle prossime pagine, mi limito 

qui a ricordare il grandissimo impegno profuso 

durante l’estate per recuperare il ritardo dei 

lavori accumulato dalla ditta appaltante e 

permettere di aprire il plesso scolastico, per il 

quale sono in corso di ultimazione la palestra 

e il refettorio. Un’opera finanziata dal comune 

con risorse proprie, senza contrarre debiti, per 

circa 4 milioni di euro. Nel frattempo sono 

finalmente iniziati i lavori per la realizzazione 

della nuova scuola d’infanzia, che completerà il 

polo scolastico rispondendo in modo moderno 

alla domanda di educazione delle famiglie e dei 

giovanissimi. 

Altro grande impegno che abbiamo assunto, 

grazie al PNRR e ad altre risorse, è la realizza-

zione della nuova scuola secondaria di primo 

grado, la vecchia media Donini Pelagalli, che 

risorgerà sulle proprie fondamenta con un 
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continua è

Le sfide davanti a noi
Nuove scuole da realizzare, mobilità da cambiare

IL 150° DEI FERROVIERI DEL GENIO

La Sindaca Belinda Gottardi ha portato il salu-

to della Città, ricordando “la costante opera a 

favore della ricostruzione delle infrastrutture 

in paesi martoriati dalla guerra e la devozione 

e impegno spesi a favore di tutta la collet-

tività durante le attività di soccorso alle popo-

lazioni colpite da calamità naturali”. n



deriva dalla vicenda della Linea Verde del tram, 

che non vedrà il capolinea a Primo Maggio 

come inizialmente ipotizzato: motivi di tempo 

e budget dettati dal PNRR hanno portato il 

comune di Bologna a rivedere il progetto, ac-

corciandone il percorso e portando il capolinea 

a Corticella.

Abbiamo dovuto prendere atto di questa 

decisione, ma stiamo lavorando con il Comune 

di Bologna, la Città Metropolitana e la Regione 

affinché i progetti di rigenerazione urbana e 

culturale di Primo Maggio siano adeguatamen-

te supportati dal potenziamento del trasporto 

pubblico con soluzioni diverse a disposizione dei 

cittadini di Castel Maggiore: insomma le nostre 

idee non sono messe in crisi dallo spostamento 

del capolinea di poche centinaia di metri. 

Accanto alla nuova intermedia di pianura che 

faciliterà la mobilità privata e delle merci, stiamo 

sollecitando il potenziamento del Servizio 

Ferroviario Metropolitano (SFM), per il quale 

Castel Maggiore ha già fatto la sua parte: il 

migliore accesso alla stazione con la riqualifica-

zione di Via Amendola, il parcheggio scambia-

tore in via San Pierino, ma le attuali 21 corse 

giornaliere sono troppo lontane dal concetto di 

navetta.

Il nuovo servizio Metrobus è in avanzata fase di 

progettazione: è una innovazione del sistema di 

trasporto pubblico su gomma pensato  per ga-

rantire al cittadino un collegamento più veloce 

ed efficace, con diversi tipi di servizi in funzione 

delle diverse esigenze dei diversi utenti: il Metro-

bus Alta Velocità (AV) a servizio degli sposta-

menti metropolitani/extraurbani, che necessita-

no di un collegamento rapido e frequente con 

il capoluogo, servendo le fermate principali; il 

Metrobus Alta Capacità (AC) a servizio degli spo-
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stamenti suburbani/di prima cintura che neces-

sitano di un servizio più capillare. Il servizio AV 

collegherà il Capolinea della linea verde del tram 

con Castel Maggiore per poi proseguire fino a 

Pieve di Cento e Cento. Sia a Castel Maggiore 

che a Corticella sarà inoltre possibile l’inter-

scambio con il sistema di trasporto pubblico su 

gomma suburbano ed extraurbano e finalmente 

con linee trasversali, compreso Trebbo.

Per quanto riguarda Trebbo di Reno, stiamo 

ragionando per potenziare i servizi di trasporto 

pubblico, oltre ai collegamenti esistenti: 411 (cui 

è stata aggiunta di recente una corsa scolastica 

nel tardo pomeriggio), Prontobus, 92, 18 festi-

vo, oltre a risolvere la criticità dell’immissione 

del traffico privato nella Cristoforo Colombo.

Per il collegamento notturno tra Castel Mag-

giore e Bologna nei giorni sabato, domenica e 

festivi ricordo anche le linee notturne N1 e 27.

L’applicazione della tariffa urbana a Castel 

Maggiore purtroppo chiederebbe al comune la 

necessità di erogare una compensazione a Tper 

di centinaia di migliaia di euro da versare ogni 

anno, un esborso insostenibile che presuppor-

rebbe il taglio di altre voci di spesa corrente del 

bilancio comunale. Abbiamo più volte segnalato 

a Tper e agli enti preposti l’iniquità di questa 

situazione, confidiamo che con la nuova gara 

per il servizio trasporto pubblico il tema possa 

essere rivisto.

Lo stato delle scuole, le condizioni della mobilità 

delle persone sono condizioni per realizzare 

l’uguaglianza di opportunità e rappresentano 

punti di avanzamento o arretramento della qua-

lità della vita: fanno parte del nostro impegno 

per il futuro. n

Belinda Gottardi

Sindaca di Castel Maggiore
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Il 18 settembre le bambine e i bambini di 

14 classi di scuola primaria hanno iniziato 

le lezioni nel nuovo plesso scolastico in via 

Loi. L’apertura della nuova scuola comporta la 

chiusura delle scuole Levi di Primo Maggio e 

Franchini di Sabbiuno, che saranno destinate 

ad altri scopi. 

Il corpo dell’edificio destinato a didattica ed 

aule è stato completato, mentre il refettorio e 

la palestra sono in corso di ultimazione, così 

come l’area davanti alla scuola che ospiterà una 

piazza con playground per attività all’aperto e 

un’area di parcheggi. La scuola primaria sarà af-

fiancata da una scuola dell’infanzia, i cui lavori 

sono partiti questa estate. Il complesso scola-

stico, progettato conformemente ai dettami 

del D.M. 18 dic. 1975 e successive modifiche e 

integrazioni, è stato concepito per ospitare 400 

alunni e realizza una superficie di mq 3758. E’ 

composto di tre corpi di fabbrica distinti: didat-

tica, mensa e palestra collegati da passaggi co-

perti. Il corpo della didattica prevede due livelli 

per mq 2355.45 SUL, la palestra parzialmente 2 

livelli per mq 937 SUL e la mensa 1 solo livello 

per mq 465.86 SUL. Gli spazi per la didattica 

sono localizzati principalmente sul fronte Nord/

Est per riservare a questi il lato più privato del 

plesso e lasciare alle attività con una valenza 

più pubblica l’affaccio diretto verso la città e gli 

spazi aperti del complesso. Tale orientamento 

previene potenziali condizioni di abbagliamento 

sui banchi; le tamponature perimetrali ad eleva-

to isolamento termico consentono di contenere 

le potenziali dispersioni invernali. Le aule, di 

superficie ampia, coerentemente con quanto in-

dicato dalle linee guida del MIUR in materia del 

2013, secondo cui gli interventi frontali sono 

visti come uno dei tanti momenti di un percor-

so di apprendimento maggiormente articolato, 

sono pensate come spazi flessibili con ampie 

potenzialità e arredabilità; per questa ragione 

diverse aule sono doppie e divisibili con pareti 

mobili con elevate prestazioni dal punto di vista 

acustico. Le aule interciclo e quelle per le attivi-

Una nuova scuola in via Loi
L’investimento sul futuro di Castel Maggiore, più forte delle strumentalizzazioni

tà integrative sono localizzate per lo più verso 

sud ottimizzando il guadagno solare in inverno, 

mentre in estate sistemi oscuranti esterni mobili 

e orientabili, consentono di prevenire condizioni 

di potenziale surriscaldamento estivo. Per arri-

vare in tempo alla consegna della nuova scuola 

è stata necessaria una forte accelerazione dei 

lavori durante il periodo estivo, che ha dato 

adito a qualche preoccupazione rappresentata 

da alcuni genitori e rilanciata da forze politiche 

locali.

A tale proposito la sindaca Gottardi spiega: 

“Sulla nuova scuola primaria in via Loi in-

nanzitutto ribadisco quanto con la dirigente 

scolastica abbiamo già espresso negli affollati 

e partecipati incontri con consiglio di istituto e 

genitori di classe prima tenutisi il 29 agosto e il 
continua è
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quale essi esprimevano “il nostro profondo di-

sappunto in merito all’articolo apparso sul Resto 

del Carlino nella giornata di ieri. Nello spirito 

di collaborazione che ha fin dall’inizio contrad-

distinto il rapporto tra noi e l’Amministrazio-

ne Comunale da lei rappresentata, vogliamo 

dissociarci da quanto la testata giornalistica ha 

dichiarato. Sottolineiamo che non siamo stati 

noi a contattare il giornale e che questo canale 

è l’unico utilizzato per le nostre richieste”.

Vorrei sottolineare che l’accelerazione dei lavori, 

come ho spiegato in occasione degli incontri 

con i genitori, risale a luglio, quando ci siamo 

resi conto che il cantiere aveva subito un grave 

rallentamento dell’operatività per motivi impu-

tabili esclusivamente alla ditta appaltatrice, e 

che nel corso dei mesi di luglio e agosto i lavori 

sono proceduti in modo incessante. Aggiungo 

anche che la scuola raccoglie gli alunni prove-

nienti dalle scuole Franchini e Levi che sicura-

mente rappresentano modelli architettonici ed 

edilizi obsoleti.

In definitiva, con un investimento di circa 4 mi-

lioni di euro, Castel Maggiore consegna ai bam-

bini e alle bambine e al personale della scuola 

un ambiente nuovo e innovativo, che contiamo 

di completare presto in ogni suo aspetto”. n

5 settembre: la scuola apre solo se le necessa-

rie certificazioni sono consegnate dal comune 

alla dirigente scolastica. Questo è ovviamente 

avvenuto e da questo punto di vista i bambini 

e le bambine fanno lezione in locali sicuri oltre 

che nuovi.

Il 10 settembre scorso i rappresentanti di classe 

hanno chiesto un aggiornamento al 15/09 sullo 

stato avanzamento dei lavori, una ripresa video 

che riprenda tutti i locali e gli spazi interni ed 

esterni, una copertura del terreno del futuro 

giardino esterno con rotoli pronti di erba o 

altro materiale idoneo. A tale lettera ho dato 

riscontro il giorno successivo, assicurando 

che sarebbe stato dato corso alle richieste di 

documentazione foto e video (cosa che è stata 

fatta con due post sui canali social del comune, 

visualizzati da oltre 10.000 persone), invitando 

alcuni rappresentanti a fare un sopralluogo nei 

locali della scuola il 15 settembre, mentre per 

quanto riguarda la richiesta di copertura del 

terreno è stato spiegato che non si sarebbe dato 

corso alla richiesta per la onerosità e complessi-

tà dell’intervento che, peraltro, impedirebbe la 

crescita dell’erba.

Le aree di cantiere sono separate dalle aree di 

attività scolastica, e le lavorazioni più impattanti 

sono già state eseguite: si tratta oggi di posare 

il pavimento della palestra e di terminare la pa-

vimentazione e l’accesso all’area mensa, mentre 

per quanto riguarda l’area esterna saranno re-

alizzati un playground e altri spazi per l’attività 

all’aperto. Nel frattempo l’attività sportiva è 

garantita presso altre palestre e il pasto viene 

fornito in classe.

Abbiamo riscontrato tantissimi apprezzamenti 

per la nuova scuola, da parte di genitori e inse-

gnanti, e dispiace che vi sia una strumentalizza-

zione delle problematiche che inevitabilmente 

accompagnano un’opera pubblica: abbiamo 

consegnato a insegnanti e alunni di Castel 

Maggiore un moderno plesso scolastico con 15 

classi e spazi idonei, e l’abbiamo fatto nei tempi 

necessari: forse questo dà fastidio a qualcuno, 

ma la trasparenza nei confronti delle famiglie 

è stata totale. In consiglio comunale ho letto la 

mail inviatami il 22 settembre scorso dai genitori 

appresentanti di classe della nuova scuola, nella 
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In Consiglio comunale l’assessore ai servi-

zi finanziari Matteo Cavalieri presenta la 

variazione al bilancio di previsione 2023/25 

al fine di adeguarlo all’effettivo andamen-

to di bilancio, per ciò che attiene le entrate 

e le spese. 

La delibera interviene sia sulla parte cor-

rente che su quella capitale. 

Per la parte corrente si registra una varia-

zione complessiva di 568.277euro riferita 

all’anno 2023, con una significativa quota 

di maggiori entrate derivante da Attività 

di recupero evasione fiscale e accertamen-

to per euro 248.000 che confluiscono 

nel fondo crediti di dubbia esigibili-

tà (FCDE). Tra gli altri maggiori introiti 

significativi si registrano maggiori proventi 

derivanti dal canone farmacie comunali 

per euro 44.077, contributi straordinari 

dalla Regione Emilia-Romagna a seguito 

degli eventi calamitosi per euro. 27.000, 

rimborsi per cause legali vinte dal Comune 

per euro 62.516.

Per la parte capitale viene applicata una 

variazione complessiva di 1.793.284 

euro riferita all’anno 2023, di cui ben 

euro. 1.750.000 per la nuova scuola me-

dia grazie al contributo da parte della 

GSE (Gestore Servizi Energetici), men-

tre 280.000 euro vengono destinati a 

manutenzioni straordinarie nelle scuole 

elementari Calvino e alla sostituzione 

caldaie presso gli impianti sportivi, oltre 

a ulteriori interventi. 

Variazione bilancio previsione 2023/25
Fondi per nuova scuola media, manutenzioni, comunità energetiche

21.000 euro derivano da due contributi 

dell’Ufficio di Piano per la realizzazione di 

due progettualità per la posa di attrezza-

ture inclusive nel parco Staffette Partigia-

ne e per adeguamento impianto Centro 

Bucaneve.

Altro importante contributo arriva dalla Re-

gione Emilia - Romagna per euro 50.000 

destinati allo studio per sviluppo di comu-

nità energetiche rinnovabili (CER).

A seguito di questa delibera il Comune 

vanta un avanzo libero di 2.435.970,39 

euro, oltre agli ingenti fondi accantonati 

per il Fondo crediti di dubbia esigibilità e 

agli accontamenti prudenziali per possibili 

rischi o spese future. 

L’assessore Cavalieri esprime soddisfazione: 

“il bilancio del comune di Castel Maggiore 

è al riparo da imprevisti e libera risorse che 

potranno essere utilizzate per la salvaguar-

dia degli equilibri, per il finanziamento di 

spese di investimento e di spese correnti 

a carattere non permanente, per il finan-

ziamento di spese correnti connesse ad 

emergenze che il territorio si è trovato ad 

affrontare, per coprire eventuali debiti 

fuori bilancio. 

Voglio sottolineare l’intensa attività di 

raccolta fondi attraverso la partecipazione 

a bandi, progetti e finanziamenti da parte 

di svariati enti: quest’attività ci consente 

mese dopo mese di mettere in campo nuo-

vi progetti per la comunità, i cui risultati in 

taluni casi potremo toccare con mano nel 

medio periodo (come per la nuova scuola 

media o per le comunità energetiche) ma 

che in altri sono tangibili (come i progetti 

sulla sicurezza e sulle pari opportunità 

o l’installazione di luci a Led o di giochi 

inclusivi)... ma è un attività non scontata 

che da diversi anni abbiamo implementato 

in maniera concreta e vincente. n
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Giovedì 19 ottobre alle 20.30 al teatro 
Biagi D’Antona l’appuntamento di pre-

sentazione e dialogo trasversale a settori, 
tematiche, frazioni e aree di competenza. 
Le persone partecipanti verranno divise 
in tavoli di lavoro e si confronteranno su 
alcuni temi chiave che porteranno poi ad 

una condivisione di obiettivi per la scrittura 
dei progetti da portare al voto.
Il Bilancio partecipativo mette in palio 
un budget di 10.000 euro da destinare a 
progetti presentati da cittadini singoli e 
associati, sui quali si esprime il voto popo-
lare. n

Bilancio Partecipativo
Novità per l’edizione 2023

Nel 2019 ha vinto Fortinbike, percorso mountain 
bike nel bosco planiziale di Trebbo di Reno

Nel 2020 ha vinto Domeniche in piazza,
progetto di animazione di Piazza Amendola

Nel 2021 ha vinto Domeniche al cinema,
progetto di socializzazione dei giovani

Nel 2022 ha vinto Comune Green, progetto in 
corso di realizzazione di installazione di rastrelliere 

e diffusione di super-lucchetti antifurto
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RICOSTRUZIONE POST ALLUVIONE, MARCO MONESI PER IL COORDINAMENTO
DEGLI INTERVENTI SUL TERRITORIO
Il sindaco metropolitano Matteo Lepore ha nominato Marco Monesi, ex consigliere metropolitano de-
legato alla Viabilità, già sindaco di Castel Maggiore e attualmente consigliere comunale dello stesso 
Comune, quale figura di supporto politico per il coordinamento degli interventi di ricostruzione post 
alluvione avvenuta nei territori dell’area metropolitana bolognese. Monesi opererà a titolo gratuito. n

Veloce, ecologica e sana. La bicicletta si con-
ferma la scelta migliore per muoversi in città 

sia per quanto riguarda la salute che l’ambiente. 
Ma non solo. È stato infatti stimato che con le 
due ruote a pedalata assistita si arriva prima a 
destinazione rispetto all’automobile su tragitti 
urbani fino a 10 chilometri. E per chi ha deciso 
di acquistare la propria e-bike dal 7 agosto 
c’è un altro vantaggio. La Regione ha infatti 
approvato e finanziato con 9 milioni di euro (dal 
2023 al 2025) il bando per sostenere, con un 
contributo da 500 a mille euro - non superiore 
al 50% del costo del mezzo -, i residenti dei Co-
muni firmatari del Piano aria (compreso Castel 
Maggiore), della pianura e dell’agglomerato di 
Bologna, che compreranno rispettivamente una 
bicicletta o una cargo bike (bici da trasporto) a 
pedalata assistita. E’ riconosciuta una maggiora-
zione del contributo ai cittadini che dimostrano 
di aver rottamato una autovettura.
Castel Maggiore rientra tra i comuni i cui resi-

denti possono fruire di:
l incentivi per l’acquisto di bicicletta o cargo 
bike a pedalata assistita;
l incentivi maggiorati per contestuale rottama-
zione di auto;
l incentivi maggiorati per i residenti di Castello, 
località colpita dall’alluvione del maggio 2023.
Scadenza per la presentazione della domanda:
Per il primo anno di contribuzione (2023) dal 
20 settembre 2023 alle ore 14.00 ed entro il 28 
dicembre 2023 alle ore 12;
l per il secondo anno di contribuzione (2024) 
dal 9 gennaio 2024 ed entro il 31 dicembre 
2024 alle ore 12;
l per il terzo anno di contribuzione (2025) dal 
9 gennaio 2025 ed entro il 1° luglio 2025 alle 
ore 12.
I cittadini dovranno presentare la domanda di 
contributo online sul sito
https://mobilita.regione.emilia-romagna.it/
bandi/bandobici. n

Incentivi per bici elettriche
Al via il bando della Regione per l’acquisto di bici e cargo bike a pedalata assistita

Tutte le mattine dal 2008, da settembre a 
giugno, alcune strade del nostro Comune si 

colorano al passaggio dei bambini che vanno a 
scuola a piedi... sono i bambini del Piedibus!! 
Che cos’è il Piedibus? Il Piedibus è un modo per 
andare a scuola sicuro, divertente e salutare. Il 
Piedibus ha un adulto “autista” che apre la fila e 
un adulto “controllore” che la chiude. I bambini 
vanno a scuola in gruppo seguendo un percorso 
stabilito e raccogliendo passeggeri alle “fermate 
del bus” previste lungo il tragitto. Il Piedibus 
viaggia col sole e con la pioggia e ciascuno 
indossa un gilet catarifrangente. L’adesione al 
Piedibus non comporta un vincolo di frequenza: 
ogni bambino/a può “prenderlo” tutti i giorni o 
solo qualche volta alla settimana. Il Piedibus è 
un progetto che parte da genitori volontari e ha 
bisogno della collaborazione di altri volontari per 
continuare e per attivare nuovi percorsi.
Le linee attualmente attive sono:
l LINEA AMENDOLA con destinazione scuola P. 
Bertolini, ritrovo alle 8.00 in piazza Amendola e 
partenza alle ore 8.05. Fermata intermedia nel 
parchetto giochi di fronte al poliambulatorio alle 
8.10 circa. Per informazioni la referente di linea 
è: Chiara - tel. 3200758576.
LINEA SANT’ANDREA con destinazione scuola 
P. Bertolini, ritrovo alle 7.55 davanti alla chiesa 

di Sant’Andrea e partenza alle ore 8.00.  Per 
informazioni la referente di linea è Sarah - tel. 
3463197694.
l LINEA LOI con destinazione scuola di via Loi, 
ritrovo alle 7.40 in P.za Pace e partenza alle 
ore 7.45. Fermata intermedia nel Parco delle 
staffette partigiane alle ore 7.55 e arrivo a scuola 
alle 8.10. Per informazioni la referente di linea è 
Sarah - tel. 3463197694.
l LINEA BASSI con destinazione scuola Bassi, ri-
trovo alle 8.00 in prossimità di P.za Amendola n. 
18 e partenza alle ore 8.05. Per informazioni i re-
ferenti della linea sono: Luca - tel. 3394851755, 
Daniela - tel. 3899322050.
l LINEA TREBBO con destinazione la scuola 
I.Calvino. Per informazioni Angela Chiaradonna, 
rappresentante 2aA.
L’iscrizione al servizio può essere effettuata per 
i bambini iscritti alla scuola e per gli accompa-
gnatori volontari, mediante i moduli reperibili sul 
sito del comune, e inviata allo Sportello socio-
scolastico - Piazza Pace 
E-mail.: sportello.sociale.cm@renogalliera.it
Tel.: 0518904890-0518904898-0518904896. n

Parte il piedibus!



Parla il territorio: venerdì 22 settembre è 

iniziato da Trebbo di Reno il tour nelle 

varie località del territorio, prassi abituale 

dell’amministrazione comunale sospesa nel 

periodo Covid, ma che viene oggi ripresa con 

decisione.

L’incontro, affollatissimo, ha toccato i tanti 

temi di Trebbo oggi e domani, dando spazio 

a problemi, segnalazioni, suggerimenti, idee: 

dal trasporto pubblico alla manutenzione del-

le strade, tre ore di confronto con la sindaca 

Belinda Gottardi e con la giunta, con l’impe-

gno di fare il punto tra un paio di mesi!

Domenica 24 settembre invece si è inaugurato 

il parco letterario con una intera giornata di 

giochi, fantasia, sport, letteratura: la grande 

area di verde pubblico a ridosso di via Torres è 

stata dedicata alla letteratura fantasy con pan-

chine letterarie, indicazioni toponomastiche e 

una piccola arena per eventi.

Grande la partecipazione della cittadinanza e 

atmosfera da festival europeo per un evento 

organizzato dalla Pro loco e insieme ad un 

ricco cartello di associazioni. 

L’iniziativa, che ha avuto il sostegno di AICCRE 

- associazione comuni e regioni d’Europa, si 

colloca nel percorso di partecipazione “Trebbo 

si fa bella e sostenibile” che a partire dal 

gennaio 2022 ha visto coinvolti una quindi-

cina di realtà associative e tantissimi cittadini 

della popolosa frazione nel ragionamento 

finalizzato ad attivare idee ed azioni concrete 

per migliorarne la sostenibilità ambientale e 

sociale.

Il percorso ha dato vita ad un documento 

finale con proposte che sono in corso di attua-

zione da parte dell’amministrazione comu-

nale: tra esse l’attivazione di uno sportello al 

cittadino distaccato sulla frazione a cura dei 

volontari del Centro Sociale Trebbo, l’avvio 

di una progettualità su Trebbo Zona 30 e la 

Trebbo di Reno al centro dell’attenzione
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realizzazione di interventi di miglioramento e 

messa in sicurezza della viabilità della frazione 

con attenzione alla mobilità dolce, la decli-

nazione del parco di via Torres e dintorni in 

un parco letterario e relativa riprogettazione/

riqualificazione di alcune parti dell’area, ma 

anche la realizzazione di aiuole a fioritura 

progressiva per l’impollinazione delle api in 

spazi pubblici e privati, l’organizzazione di 

una rassegna di libri a tema ambientale con 

eventi annessi, il miglioramento della fruibilità 

delle aree verdi dell’argine in relazione con 

la progettualità della ciclovia del Reno, lo 

sviluppo del protagonismo dei giovani della 

frazione, il consolidamento della pratica della 

cessione di orti condivisi anche ai giovani del 

territorio, la realizzazione di azioni per favorire 

il riuso e la corretta gestione dei rifiuti (la 

pagina dedicata al percorso è consultabile sul 

sito del Comune).

La sindaca Gottardi spiega: “Trebbo di Reno è 

una frazione popolosa su cui l’amministrazione 

comunale da sempre tiene accesa la propria 

attenzione. Dotata di circonvallazione che la 

risparmia dal traffico pesante, attrezzata per 

l’infanzia con asilo nido, materna, primaria, ca-

ratterizzata da adeguati impianti sportivi, vivace 

sotto il profilo culturale con le attività associati-

ve e in particolare il Centro sociale, la Parrocchia 

e il Centro di lettura Isola del Tesoro, ora la 

frazione richiede un salto di qualità sotto il pro-

filo della vivibilità e della mobilità sostenibile, a 

cui stiamo fornendo risposte con i collegamenti 

ciclabili della Bicipolitana, con le bike lane che 

l’attraversano, con alcune misure assunte per 

potenziare il trasporto pubblico”. n

Un incontro pubblico con la giunta e l’inaugurazione del parco letterario



Auguri
ai centenari!
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Una delegazione del Reggimento Genio 

Ferrovieri di Castel Maggiore ha 

partecipato, nei giorni scorsi, all’Udienza 

Generale con il Santo Padre, presso Piazza 

San Pietro.

L’attività rientra nell’ambito delle iniziative 

promosse dal Reggimento in occasione dei 

150 anni dalla fondazione della specialità 

ferrovieri al fine di rinsaldare il forte senti-

mento di appartenenza e di solidarietà che 

si fonda sulle tradizioni etiche e storiche 

del reparto.

Al termine dell’udienza, il Comandante di 

Reggimento, Colonnello Salvatore Ma-

gazzù, ed il Cappellano Militare, Don Mau-

ro Colarusso, hanno avuto l’opportunità 

di omaggiare Sua Santità Papa Francesco 

dello stemma araldico del reparto. n

Il Genio Ferrovieri da Papa Francesco

Edmondo Calanchi, classe 1922, 
con la Sindaca e Bruno Lazzari, 

Sandra Calanchi, Valentina Lazzari

Gino Ancarini, classe 1923, con la 
Sindaca e Maura Ancarini, Davide 

e Pierpaolo Cocchi

Gianna Carnevali, classe 1923

Ermes Mingozzi, classe 1920, con 
la Sindaca e Allegrina Piazzi, Cristi-

na Nannini, Mariapia Mingozzi

Mario Bonora, classe 1923, con la 
nipote Magda, Giuseppe Sardone, 

Ivan e Nazzarena Neri
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Arriva il Junior Poetry Festival, con un fitto 

programma di eventi con ospiti italiani e 

internazionali. Tra i punti di forza di questa edi-

zione senz’altro la presenza di Roberto Piumini, 

amatissimo autore e poeta, per ragazzi e non 

solo. Dalla Francia, oltre al direttore artistico del 

festival Bernard Friot, arriverà Mateja Bizjak 

Petit, poetessa sloveno-francese che dirige un de-

cennale festival di poesia per bambini a Tinqueux, 

vicino a Reims. Sarà ospite del festival anche 

Janna Carioli, autrice bolognese, storica penna 

della Melevisione e di tante filastrocche dedicate 

ai più piccoli. Le serate saranno tutte occasioni di 

partecipazione e condivisione poetica: poesie in 

musica, poesia in tante lingue, domino poetico... 

ad andare sul palco qui non saranno i poeti ma 

la poesia, per la voce dei suoi lettori. Attesissi-

ma anche la grande manifestazione poetica 

inaugurale che percorrerà le vie della città: porta 

anche tu il tuo slogan poetico! Ricchissimo il 

programma per le scuole, con le irrinunciabili 

Brigate Poetiche. Appuntamenti anche a Pieve 

di Cento (Le Scuole) con la poetessa Ilaria Rigoli 

e la ceramista Petra Paoli; e a Bentivoglio (Villa 

Smeraldi), dove si terrà un originale appunta-

mento a base di cipolla e resterà allestita fino 

a dicembre la mostra di illustrazioni di Felicita 

Sala, Premio Andersen come migliore illustratrice 

nel 2020.

La poesia ti aspetta, tu cosa risponderai? n

Il Junior Poetry Festival compie 5 anni
Dal 13 al 15 ottobre tanti eventi poetici a Castel Maggiore, Bentivoglio e Pieve di Cento
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ACQUA = VITA?
La nuova mostra di Hobbyart
dal 14 al 24 ottobre
Trenta e più artisti celebrano l’im-
portanza di questo fondamentale 
elemento; la sua bellezza, la sua 
potenza creatrice e distruttrice, la 
sua assenza.
Espongono pittori e scultori pro-
venienti da Bologna, San Giorgio 

di Piano, Granarolo, Calderara, Castel Maggiore. Ospite d’onore l’artista Gabriele 
Bianchi con le sue splendide opere. n

Tre artiste/i, tre concerti, per un’edizione di 

Consonanze inedita, nella quale viene con-

fermata la Direzione artistica di Fabrizio Cabitza 

per Bottega Bologna, progetto ideato dal Comu-

ne di Castel Maggiore e sostenuto dall’Unione 

Reno Galliera.I live, rigorosamente tutti alla mat-

tina (ore 11:00), si svolgeranno presso il Teatro 

Biagi D’antona_via La Pira 54, Castel Maggiore. 

L’8 ottobre ha aperto la rassegna la talentuo-

sa VALENTINA POLINORI. Giovane musicista e 

autrice romana, si racconta in un album intimo 

e raffinato in quella che è la sua terza fatica 

discografica dal titolo “Le ombre”.

Il 22 ottobre sarà la volta di ANDREA CUBED-

DU. Un viaggio musicale che intreccia tradizione 

e innovazione giocando sul filo appunto del 

pop/rock ma con un’attenzione anche ai brani 

antichi creando una sonorità molto personale 

ed inedita per un cantautore che si sta facendo 

notare sempre di più nel panorama musicale 

italiano. Il 29 ottobre chiuderà la rassegna il 

power duo tutto al femminile chiamato I’M 

NOT A BLONDE. E’ un duo italo-americano com-

posto da Chiara Castello e Camilla Benedini. Il 

loro elegante electro-pop - fatto di ritmi e synth 

anni ’80 e chitarre e melodie dal sapore punk/

rock anni ’90 - si muove in perfetto equilibrio fra 

gli aspetti delle due personalità: ironia e follia, 

divertimento e serietà, minimalismo e art-pop, 

digitale e analogico. Tutto avvolto da un velo di 

malinconia di derivazione new wave che dona 

alla loro musica una precisa identità e uno stile 

inconfondibile. Le date dell’8 e del 29 sono 

in collaborazione con La Fabbrica - etichetta 

indipendente di Bologna. Ingresso libero fino ad 

esaurimento posti. Al termine di ogni concerto 

ci sarà un piccolo aperitivo offerto dal Comune a 

cura di CAMST Group. n

Consonanze 2023
Tornano i tradizionali aperitivi musicali domenicali arrivati oramai
alla 16° edizione, con la grande musica e il tema di questo anno: POP ROCK
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l Domenica 5 Novembre 
Il Teatro del Reno (Pieve di Cento) 
LA MUJÈR L’À MAGNÈ LA FÒJA
l Domenica 12 Novembre
Eraldo Turra 
LA SIGNORINA SABRINA
l Domenica 10 Dicembre
Al Noster Dialatt Castenaso 
UN CASÉN IN FAMAJJA
l Domenica 17 Dicembre
Compagnia Arrigo Lucchini 
MO SÒPPA CHE PASTÉZZ
l Domenica 14 Gennaio
Gloria Pezzoli Bentivoglio 
AL CAFÀ DLA GILDA
l Domenica 28 Gennaio
Compagnia Bruno Lanzarini 
ADÎO CHE T’AMAVO

l Domenica 11 Febbraio
Compagnia I Nuovi Felsinei 
A L’ARÒ PERSA!
l Domenica 25 Febbraio
Compagnia Amigh Ed Granarol 
ALBER IN VÉS
l Domenica 10 marzo
Compagnia Marco Masetti 
AL FRUTARÒL ED SANTA APOLLONIA

Spettacoli alle ore 16.00, Teatro Biagi D’An-
tona, via La Pira 54, Castel Maggiore. n

Teatro dialettale
La grande stagione 2023/2024

E’ TEMPO DI FANTATEATRO!
Torna la stagione di teatro per ragazzi di 
Fanta Teatro Ragazzi, stagione 2023-2024
Gli spettacoli si tengono al Teatro Biagi D’An-
tona (via G. La Pira 54 - Castel Maggiore) 
con inizio alle ore 16.30, con eccezione dello 
spettacolo del 1 dicembre che avrà inizio alle 
ore 18.30. Calendario degli spettacoli: 28 

ottobre, Il cavalier serraturo; 11 novembre, Raperonzola; 1 dicembre, Gli elfi di Babbo 
Natale (ore 18.30); 3 febbraio, Il tesoro del fantasma Teodoro; 2 marzo, Tato Lupo. n
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Agorà

La stagione teatrale dell’Unione Reno Galliera 
riprende a pieno regime dopo le incertezze 

degli anni della pandemia: viene confermato e 
potenziato il rapporto con il territorio, con la 
costante ricerca di nuovi luoghi e nuove reti, 
la conferma di importanti collaborazioni e la 
partecipazione di donne e uomini di teatro che 
emergono nel panorama del contemporaneo e 
rappresentano esperienze di alto livello.
La Sindaca Gottardi spiega: "Come sempre nella 
storia di questa rassegna, usiamo lo spettaco-
lo per accendere idee, andando a collocare il 
teatro su una linea di resistenza alle paure della 
nostra epoca e di interrogazione sulla nostra 
stessa ragion d’essere come esperienza colletti-

va nel mondo. Al tempo stesso, con i laboratori 
cerchiamo di fornire, soprattutto ai giovani, 
strumenti utili all’espressione di sé, alla crescita. 
Riusciamo ancora una volta a confermare l’in-
vestimento sulla promozione culturale e vorrei 

ringraziare la competenza e l’impegno con 
cui il team di Agorà e il personale del settore 
cultura dell’unione Reno Galliera hanno portato 
a compimento questa fondamentale operazione 
culturale".

"Non si può bleffare se c’è una civiltà teatrale, 
ed il teatro è una grande forza civile, il teatro 
toglie la vigliaccheria del vivere, toglie la paura 
del diverso, dell’altro, dell’ignoto, della vita, 
della morte".
Leo De Berardinis

I prossimi appuntamenti a Castel Maggiore:
l Sabato 4 novembre | ore 21
Teatro Biagi D’Antona 
KINKALERI, compagnia teatrale e di danza, 
presenta
OTTO

l Venerdì 24 novembre | ore 21
Teatro Biagi D’Antona 
CINZIA SPANÒ presenta
TUTTO QUELLO CHE VOLEVO
In collaborazione con Uscire dal Guscio
l Martedì 26 dicembre | ore 18.30
Teatro Biagi D’Antona 
PREMIO ALBERGHINI presenta
GALÀ DI SANTO STEFANO
ingresso a offerta libera
l Sabato 30 dicembre | ore 21
Teatro Biagi D’Antona 
ELENA BUCCI e ANGELA MALFITANO presentano
PER MAGIA
Nell’ambito del progetto Il Corpo delle Donne. 
Corpo sociale

Programma completo:
www.stagioneagora.it n

La stagione teatrale dell’Unione Reno Galliera
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“Ci piacerebbe che la rottura fosse 
un taglio netto. Preciso e chirurgi-
co, d’un sol colpo, come la sciabola 
che decapita. Invece la rottura 
è una lacerazione. […] Che le si 
decida o le si subisca, le rotture 
ci appartengono. Rompere con la 
propria famiglia, con gli amici, con 
l’amante, con il proprio ambiente, 
cambiare lavoro, paese, lingua; 
le rotture ci definiscono, forse anche più dei 
legami.”
LA FINE DEGLI AMORI E ALTRI ADDII
CHE TRASFORMANO LA NOSTRA VITA
Di Claire Marin, Einaudi, 2023
La traduzione dall’originale è “rotture”. La 
filosofa francese Claire Marin le affronta 
nel senso più ampio possibile: dalla rottura 
con se stessi a quella con un partner, dalla 
fuga dai rapporti familiari all’impatto della 
malattia e del lutto. In un’epoca segnata dal 
culto della perfezione, Marin ci ricorda che un 
legame che finisce è sempre uno strappo do-
loroso, che siamo tutti esseri spezzati. È que-
sto a renderci umani. La nostra vita è scandita 

dall’esperienza della perdita. 
Nonostante la delicatezza della 
scrittura, si tratta di un libro che 
cerca la verità, anche brutalmen-
te. Resistendo alla tentazione 
dell’ottimismo a tutti i costi o di 
letture semplificatrici e positive che 
vedrebbero nella rottura l’occasio-
ne di una vita nuova, l’autrice - in 
controtendenza - non elogia le 

virtù del fallimento bensì afferma che “spesso 
il fallimento è fallimento puro e semplice, 
misero deludente, un insuccesso totale. La 
maggior parte dei fallimenti non ci insegna 
niente”.
Tutte queste inevitabili esperienze van-
no coniugate con la nostra identità, che 
solo all’apparenza è unitaria e costante. Ci 
costringono a fare i conti con l’incertezza e 
l’insicurezza inerenti all’esistenza, a lavorare 
con le macerie di ciò che credevamo di essere 
e a vivere, davvero. Se è vero che siamo un 
ammasso di imperfezioni, se la vita non è che 
un inesauribile tentativo di fare fronte a que-

Consigli di lettura

continua è

USCIRE DAL GUSCIO N.6
Nuova edizione del Festival di letteratura per l’infanzia e l’adolescenza
Tutto pronto per la sesta edizione del Festival di letteratura per l’infanzia e l’adolescenza che nei 
comuni della Reno Galliera si occupa di educazione alle differenze, decostruzione di stereotipi 
come prevenzione alla violenza maschile sulle donne e violenza assistita dai minori. Al centro 
delle attività i libri e albi illustrati dedicati all’infanzia e all’adolescenza, gli autori, le autrici, le 
attività di formazione per insegnanti, i laboratori teatrali, le letture gentili. Le parole di que-
sta edizione: educazione sentimentale e sessuale, corpi, toponomastica femminile, stereotipi, 
emozioni, identità, diversità, indipendenza dalle figure genitoriali, famiglie, disabilità, amicizia, 
diritti umani, libertà, rincorsa alla felicità, emancipazione, omofobia, violenza domestica, abuso 
minorile, sexting, revenge porn e social media, amore, coraggio di essere sé stessi e sé stesse.
Per informazioni, iscrizioni alle attività del Festival dedicate alle scuole e non solo:
www.usciredalguscio.it - mail: festival@usciredalguscio.it n
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ste insufficienze che spesso sono dettate dal 
contrasto con la memoria dei momenti felici, 
se è così allora la nostra forza non potrà che 
avere la modalità della resilienza. Nella capa-
cità quotidiana di saper resistere alle avversità 
e rielaborare mentalmente ed emotivamente 
gli eventi negativi, riorganizzando continua-
mente la propria vita secondo l’adagio “Tutto 
scorre” (e tutto finisce) ma anche nella gioia 
dell’esistenza di ogni giorno. 
“Assumersi il rischio di vivere significa scom-
mettere sulle gioie possibili. E avere la forza 
di ricordarsi, anche nella notte tragica, della 
scintilla di gioia che si celava in essa.”

“A volte penso che mi piacerebbe essere figlia 
unica. Ma poi mi viene in mente una cosa tre-
menda: se fossi figlia unica, mi sarei ritrovata 
completamente sola alla morte di mamma e 
papà, e questo pensiero mi fa venire i brividi. 
Però è difficile essere una di cinque, una nella 
folla. Ogni tanto faccio fatica a sopportarlo”.
QUATTRO SORELLE
di Malika Ferdjoukh, Pension Lepic,
2021-2022
La saga delle Quattro sorelle, della scrittrice 
francese Malika Ferdjoukh, si compone di 
quattro libri, ognuno dedicato ad una sorella 
e ambientato in una stagione. 
Le adolescenti Enid, Hortense, Bettina e 

Genevieve, e la sorella maggiore Charlie, di 
23 anni, vivono a Vill’Hervé, la vecchia casa, 
affacciata sull’Atlantico. Sono rimaste orfane 
e trascorrono le loro giornate, in una quoti-
dianità fatta di piccoli e grandi affanni, tra 
amicizie, amori, segreti, fermenti, illusioni, la-
crime, risate e tempeste. La scrittura delicata, 
frizzante e arguta, affronta con ironia e tal-
volta con qualche elemento surreale le curiose 
dinamiche familiari delle sorelle Verdelaine, 
come l’apparizione dei genitori, morti in un 
incidente stradale, che continuano tuttavia a 
fare da guida spirituale alle ragazze. Que-
sta bellissima saga familiare al femminile ci 
ricorda i classici della letteratura per ragazzi, 
primo fra tutti le sorelle March di Piccole don-
ne. Un piccolo gioiello poetico pensato per 
ragazzi e ragazze, ma godibilissimo a tutte le 
età, che vanta inoltre di copertine accurate e 
accattivanti. 
La neonata casa editrice, Pension Lepic, ha un 
occhio di riguardo per la narrativa d’oltralpe, 
tra la Francia e l’Italia, ed inaugura la sua 
attività proprio con questi libri. n

Le foto di Francesco D’Alfonso detto “il 

Baffo”, ritrovate, selezionate e curate da 

Nicola Casamassima, sono il racconto di una 

generazione in un libro di Benedetta Cucci 

(Pendragon, 2023), che è stato presentato 

lunedì 25 settembre 2023 alle 18 in Biblioteca 

Salaborsa.

Costruita con le proprie mani dai militanti 

negli anni cinquanta, la Casa del popolo di 

Castel Maggiore era sede dell’Arlecchino Dan-

ze, la sala da ballo che negli anni Sessanta si 

collocò al centro del mondo musicale. 

Quei giovani lavoratori seppero realizzare 

un luogo di intrattenimento e cultura dove 

passarono tutte le star degli anni ’60: Cateri-

na Caselli, Al Bano, Gianni Morandi, Claudio 

Villa, Nada, Gigliola Cinquetti, Lucio Dalla, 

Little Tony, Giorgio Gaber, Dario Fo, i Cama-

leonti, Don Backy, Dino, Lara Saint Paul, i Dik 

Dik, Equipe 84... 

Musica, moda, look, esperienze, divertimen-

to, canzoni, balli, concerti: tutto ciò che è 

passato dalla sala Arlecchino, rivive oggi 

grazie a centinaia di fotografie inedite prove-

nienti dall’archivio del fotografo bolognese 

Francesco D’Alfonso e restituite alla vita da 

Nicola Casamassima, con il racconto di Bene-

detta Cucci, che ha raccolto le testimonianze 

dei protagonisti e gli interventi di Roberto 

Grandi, Alice Guastadini, Mauro Roda, Marco 

Zanardi aka Orea Malià.

Il volume è disponibile in tutte le librerie. n

Arlecchino Danze
Quando Castel Maggiore era the Place to Beat...
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Il Consiglio comunale
riprende i lavori

Dopo la pausa estiva che si è 

prolungata per i mesi di luglio 

e agosto, durante i quali non sono 

state convocate sedute, l’attività del 

Consiglio Comunale è ripresa come di 

consueto a settembre con la seduta di 

mercoledì 27.

Ricordo che è possibile seguire le se-

dute del consiglio on line in streming e 

in differita dal canale Youtube Tele-

castelmaggiore del comune di Castel 

Maggiore. 

Sul sito del Comune inoltre è presente 

un’ampia pagina dedicata al Consiglio 

Comunale, ai suoi componenti, agli 

atti e ai lavori del Consiglio e delle 

Commissioni consiliari. n

Daniela Volta

Presidente del Consiglio Comunale
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Come ogni anno arriva il periodo me-

ritato delle ferie estive. Appartamenti 

vuoti e negozi chiusi sono un ghiotto 

boccone per i malintenzionati, il paese 

si svuota e di notte le auto diventano 

preda

L’attenzione verso questo problema, 

come evidenziato da molti cittadini di 

Castel Maggiore sui social, invece di au-

mentare, anno dopo anno, sembra invece 

stia sempre più diminuendo.

I cittadini da anni sono in attesa di vedere 

compiuta l’opera del Polo della Sicurezza, 

per la quale al momento, anche questa 

estate, nonostante le rassicurazioni della 

Giunta, l’unica cosa sicura è che l’opera è 

incompiuta.

L’accentramento del servizio di polizia 

urbana nell’Unione Reno Galliera ha por-

tato, forse, ad un risparmio da parte del 

Comune ma siamo sicuri che il cittadino di 

Castel Maggiore non percepisca un senso 

di sicurezza maggiore di prima ed anzi 

provi una maggiore insicurezza.

Considerato che, durante la pandemia, per 

UN PAESE
SOTTO “SCASSO”

impedire gli assembramenti è stato fatto 

uno sforzo importante con forze di polizia, 

carabinieri e gli stessi vigili urbani, sarebbe 

stato opportuno che lo stesso impegno uti-

lizzato negli anni precedenti fosse messo in 

campo per salvaguardare la sicurezza dei 

cittadini in generale.

Negli anni scorsi sono state sbandierate e 

propagandate le installazioni delle tele-

camere sul territorio di Castel Maggiore e 

noi, come consiglieri di opposizione, ave-

vamo manifestato parecchie perplessità in 

merito alla loro efficacia e probabilmente 

non ci sbagliavamo.

Abbiamo sempre sostenuto che la pre-

senza di forze dell’ordine che pattuglino 

in auto e a piedi il centro abitato sia la 

metodologia notevolmente più efficace. Ci 

piacerebbe sapere quanti casi siano stati 

risolti grazie alle telecamere e specialmente 

quanti reati siano stati impediti.

Nel 2024, ci sarà un nuovo Sindaco ed una 

nuova Giunta e quindi invitiamo i cittadini 

a chiedere, prima del voto, ai vari candidati 

cosa pensino di fare per la sicurezza dei 

cittadini di Castel Maggiore. n

Andrea Cavallari

(info@andreacavallari.it)

Villiam Grandini

(villiam.grandini@comune.castel-mag-

giore.bo.it)

Luca Napoli

(lucanapolibo@gmail.com)



inComune | 37consiglio comunale36 | inComune consiglio comunale

Invitiamo tutta la cittadinanza a venirci 

a trovare presso il nostro gazebo che 

allestiremo a sabati alterni (salvo pioggia) 

a partire dal mese di settembre in Galleria 

del centro (lungo la via Gramsci) dalle ore 

10.00 alle ore 12.00: tutte le informazio-

ni saranno costantemente pubblicate e 

aggiornate nella nostra pagina Facebook 

FRATELLI D’ITALIA CASTEL MAGGIORE alla 

quale invitiamo ad iscrivervi.

Con l’augurio di potervi incontrare nu-

merosi, sarà un’occasione per ascoltare le 

vostre richieste e proposte e per discutere 

del futuro di Castel Maggiore. Potrete 

confrontarvi con il Consigliere Comunale 

Maurizio Iannaccone, con il coordinatore 

cittadino Umberto Negri e con nostri soste-

FRATELLI D’ITALIA
CASTEL MAGGIORE
CRESCE CON I CITTADINI

nitori come Luciano Giuffrida, Piero Dalla 

Venezia, Cristiano Battelli, Rudi Gentiletti, 

Angelo Scialpi, oltre ai tanti altri cittadini 

che appoggiano il nostro operato.

Non è uno slogan ma è un impegno: 

Fratelli d’Italia Castel Maggiore cresce con 

i cittadini, con le loro proposte, con i loro 

interventi e con il loro costante sostegno.

Ringraziamo tutti i sostenitori che ci sono 

venuti a trovare sino ad oggi e vi aspettia-

mo numerosi nei prossimi mesi. n

Maurizio Iannaccone, Consigliere Capo-

gruppo di Fratelli d’Italia Castel Maggiore

Umberto Negri, Coordinatore cittadino di 

Fratelli d’Italia Castel Maggiore

Circolo Fratelli d’Italia CM:

FRATELLIDITALIACASTELMAGGIORE@PRO-

TONMAIL.COM

FB: Fratelli d’Italia Castel Maggiore 

https://www.facebook.com/profile.

php?id=100086132480874

Le dotazioni di infrastrutture del Co-

mune di Castel Maggiore crescono. La 

nuova scuola elementare di via Loi è stata 

consegnata per l’inizio dell’anno scola-

stico, anche se ancora non completata al 

100%; è in via di completamento la nuova 

Biblioteca comunale, che dovrebbe essere 

consegnata prima della fine dell’anno; si 

stanno completando, grazie ai fondi PNRR, 

le procedure di assegnazione dei lavori per 

la nuova scuola media, che dovrà essere 

completata entro la fine del 2026; la realiz-

zazione del nuovo polo della Sicurezza ha 

ripreso il cammino.

Queste opere, che nel corso di questa 

consiliatura hanno avuto il loro inizio o il 

loro completamento, costituiscono un im-

portante lascito alla prossima consiliatura. 

Pochi Comuni potranno vantare, tra pochi 

anni, un’età media degli edifici scolastici 

così bassa, in edifici con caratteristiche 

in linea con i migliori standard edilizi. 

Questo si tradurrà in benessere per chi 

vive la scuola quotidianamente, ed anche 

in minori spese per la collettività: avere 

NUOVE INFRASTRUTTURE 
PER CASTEL MAGGIORE

edifici che non necessitano più di continui 

interventi per miglioramenti sismici ed 

energetici, oltre che di vari interventi di 

manutenzione straordinaria, alleggerirà i 

bilanci comunali degli anni a venire.

Certo, questo è il momento dei disagi: 

avere dei cantieri può procurarne, e la 

necessità di limitare il consumo di suolo 

ha portato alla scelta di costruire, nel caso 

della nuova scuola media, nei pressi della 

scuola esistente.

Ora è il momento di porre mano anche 

alla mobilità: nei prossimi anni partiran-

no importanti cantieri come quello della 

Intermedia di Pianura, asse che potenzierà 

la mobilità Est-Ovest, collegato ai lavori 

per l’allargamento della fascia autostrada-

tangenziale, e la sistemazione di alcuni 

punti nodali sulla Trasversale di Pianura che 

oggi sono causa di ingorghi quotidiani. 

Anche la nuova uscita della Tangenziale 

in Via Aposazza a Bologna, nei pressi del 

carcere della Dozza, aiuterà notevolmente 

lo snellimento del traffico.

Ci attendono forse mesi di disagi, neces-

sari per poter cogliere le opportunità del 

PNRR, che mette a disposizione fondi che 

altrimenti sarebbe stato molto difficile 

reperire. Prepariamoci a vivere con questa 

consapevolezza, e a lavorare per limitarli al 

massimo. n

Giovanni Grassi, Carlo Ranocchia,

Gaia Vallese, Sara Elmi

Gruppo “BENE in COMUNE”
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I mesi estivi hanno portato con sé l’inizio 

dell’ultimo anno di questa consiliatura. A 

quanto pare, l’avvicinarsi delle prossime ele-

zioni spinge Fratelli d’Italia ad inasprire già lo 

scontro politico ad arte, con argomentazioni 

spesso dubbie.

Molto si è detto sull’apertura della nuova 

scuola primaria di via Loi, e numerose illazio-

ni inesatte sono circolate. È il caso di ribadire, 

come ha giustamente fatto la sindaca, che 

bambini e bambine fanno ora lezione in loca-

li nuovi, sicuri e dotati delle certificazioni (e ci 

mancherebbe!). Che le aree di cantiere delle 

zone da completare sono separate dalle aree 

di attività scolastica. E che l’amministrazione 

effettua controlli quotidiani sull’operato della 

ditta appaltatrice, nella massima trasparenza 

verso famiglie e rappresentanti di classe.

Riguardo invece alla sicurezza del territorio, 

non chiudiamo affatto gli occhi di fronte 

a furti, effrazioni e danni che colpiscono eser-

cizi commerciali e case private. Il Comune, 

che pure non può sostituirsi né alle forze 

dell’ordine né alla magistratura, fa e farà la 

sua parte. Un punto della situazione è stato 

fatto pubblicamente, insieme a Carabinieri e 

Polizia locale, il 13 settembre. Respingiamo 

però ogni tentativo di strumentalizzare le 

comprensibili preoccupazioni dei nostri con-

IL QUINTO ANNO
DELLA CONSILIATURA

cittadini dipingendo Castel Maggiore come 

se fosse Tijuana o Caracas.

È necessario spendere due parole anche sulla 

questione della mobilità. È lampante che non 

ci soddisfa la decisione, presa da Bologna, di 

far giungere la nuova linea del tram a Cor-

ticella anziché al parcheggio scambiatore di 

via Di Vittorio. La nostra amministrazione si è 

però subito attivata per concludere con il Co-

mune di Bologna un protocollo d’intesa, che 

lo impegni per lo meno a realizzare un “brac-

cetto” di collegamento diretto tra la fermata 

del tram e la stazione di Corticella. Lavorere-

mo per ottenere il miglior risultato possibile 

nelle circostanze date, come sempre.

Su questi e altri temi, l’amministrazione è 

attenta e tiene vivo il dialogo con i cittadini. 

A settembre, diversi altri incontri pubblici, 

oltre a quello già citato, hanno riguardato 

questioni rilevanti per Castel Maggiore e non 

solo: la riqualificazione dell’area “ex Visa-

ni” (8 settembre), problemi e proposte per 

Trebbo di Reno (22 settembre), politiche da 

attuare per difendere il diritto alla casa (26 

settembre). n

Andrea Pareschi

Capogruppo del Partito Democratico

andrea.pareschi@comune.castel-maggiore.bo.it
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Ormai è noto ai più se non a tutti che 

quando si compra casa (ma anche 

quando la si affitta, tecnicamente “loca”) è 

necessario che l’immobile sia dotato della 

certificazione energetica. La disciplina in mate-

ria ha ormai una storia che supera i dieci anni 

(l’obbligo è scattato a partire dal 1 gennaio 

2009), il certificato ha cambiato più volte 

nome (adesso si chiama: attestato di presta-

zione energetica, in sigla APE), l’impulso viene 

dall’Unione Europea e si deve armonizzare la 

disciplina regionale in una cornice nazionale.

Ci sono tuttavia alcuni punti fermi che possia-

mo riepilogare. Innanzitutto, come esordito, 

l’APE è obbligatorio quando si vende una casa 

(ma non solo) la si affitta e deve essere allega-

to al relativo contratto. Se manca la sanzione 

è non banale: una volta si trattava di nullità 

dell’atto, ricondotta ora a una multa che può 

arrivare fino a 18.000 euro. L’obbligo viene 

meno con alcuni immobili: posti auto, garage, 

cantine, ma anche fabbricati privi di impianti 

e di infissi, o anche isolati e con dimensione 

inferiore a 50 mq. Quando si vende un immo-

bile si ritiene erroneamente che sia sufficiente 

consegnare l’APE in sede di contratto defini-

tivo, ma non è così: la normativa regionale 

dell’Emilia - Romagna sancisce che deve essere 

disponibile in sede di trattative, quindi già 

quando si firma la proposta. Infine alcuni con-

sigli pratici per non farsi cogliere impreparati. 

Se si ha dubbi circa la necessità o meno dell’A-

PE per l’immobile che si vende o loca è bene 

chiedere subito al proprio tecnico di fiducia 

(perchè, come sopra richiamato, la sanzione 

è draconiana se si sbaglia). Quando si vede 

l’immobile bisogna portare al Notaio l’APE in 

originale cartaceo firmato dal tecnico oppure 

fargli recapire via email l’APE in originale 

cartaceo firmato dal tecnico digitalmente (il 

semplice .pdf non è sufficiente). A controparte 

bisogna subito segnalare la classe energetica. 

In futuro la certificazione energetica degli 

immobili rischia di avere sempre maggiore 

importanza: prestiamoci attenzione. n

Notaio Fabio Cosenza

Compravendite
e certificazione energetica
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Nel tratto della Provinciale Galliera, 

che da Corticella conduce a Castel 

Maggiore, spicca la mole armoniosa di 

Villa Zarri, immersa in un maestoso parco 

di tre ettari, che ospita numerose specie di 

alberi anche secolari. Le origini della storica 

dimora risalgono al Cinquecento, quan-

do la famiglia senatoria bolognese degli 

Angelelli, che a Bologna aveva residenza in 

Strada Maggiore, decise di costruire una 

villa nelle proprie terre del contado a Ron-

co, l’odierno I Maggio, secondo il nuovo 

modello città-campagna che sintetizzava 

nell’edificio la duplice funzione di fulcro 

dell’azienda agricola circostante e di luogo 

di svago, tanto che il trascorrere il tempo 

in villa darà poi vita al termine “villeggiatu-

ra”, inteso oggi nelle più svariate accezioni. 

Originariamente la villa, con le forme pro-

prie del periodo, aveva l’ingresso principale 

in via Ronco quasi di fronte alla chiesa di S. 

Apollinare, ma nel Settecento essa venne 

completamente ristrutturata assumendo 

le belle forme attuali con la facciata rivolta 

verso la Provinciale Galliera. Al centro 

spicca il bel timpano semicircolare con pin-

nacoli e orologio, che fa da spartiacque ai 

lati, chiusi da due gallerie a serra. All’estre-

mità del lato sinistro troviamo l’elegante 

cappellina dedicata a S. Giuseppe, edificata 

nel 1729 dal marchese Nerio Angelelli. 

Le sale del piano terra e del primo piano, 

con una superficie di 500 m² cadauna e 

collegate da un elegante scalone, presen-

tano soffitti a cassettoni, fregi e affreschi 

di buona fattura, che conferiscono al 

complesso un aspetto decisamente aulico, 

degna cornice per il cenacolo di illustri 

personalità, artisti e letterati, che, nel corso 

del tempo l’avrebbero animato.

Passata dagli Angelelli ai Brazzetti, la villa, 

agli inizi degli anni Quaranta del secolo 

scorso, venne acquisita da Leonida Zarri, 

che la restaurò e dedicò alla moglie Tosca. 

Negli anni Cinquanta Zarri, rilevando 

l’azienda veneta Pilla, apprezzata a quel 

tempo per l’aperitivo Select, iniziò a pro-

durvi un brandy diventato famoso. Alla sua 

morte nel 1987 gli eredi hanno assunto 

progressivamente la gestione della villa, 

che oggi, per la sua posizione strategica 

rispetto a Bologna, rappresenta una “loca-

tion” prestigiosa per ogni tipo di evento, 

da quelli mondani a quelli congressuali e 

aziendali, grazie anche alla presenza di un 

ristorante stellato gestito dal noto chef 

Iacobucci. n

Valerio Montanari

Villa Zarri : un gioiello settecentesco
del nostro territorio
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Poco oltre e di fronte, più o meno, alla 

futura villa Angelelli, sulla destra dell’an-

tica via di Galliera nel punto il cui tratto è 

stato modificato, si poteva essere ospitati 

nell’antico ospitale di Roncore. Era situato 

approssimativamente nell’area ora delle 

ferrovie e precisamente venendo da Bologna 

oltrepassata la via Di Vittorio, ora cul-de-sac 

ma prima provvista di passaggio a livello. 

Nonostante sia andato perduto nel tempo, 

ancora negli anni 50 del secolo scorso era 

ricordato nei toponimi. La cartina è ricavata 

dal progetto dell’anno 1955 per la costruzio-

ne del sottopasso di via Corticella che eliminò 

il passaggio a livello e le cui tracce si vedono 

ancora al quartiere Primo Maggio.

Dal manoscritto: Questo luogo pio è uno dei 

più antichi non solo della nostra Pieve, ma 

della diocesi Bolognese. Io penso né credo di 

ingannarmi che sia stato fondato da Grido-

aldo o Giudocaldo Medico del re dei Longo-

bardi, prima del 767. Nel testamento fatto 

in quest’anno asserisce detto medico di aver 

costrutto, e dotato in passato il monastero 

di S. Bartolomeo situato fuori dalle mura di 

Pistoja e individua tutti i fondi lasciati ad esso, 

poi soggiunge, che ogni altro monastero 

… Questo luogo pio andò a poco a poco in 

42 | inComune storie

decadenza e il nome istesso che nel secolo 

XVI gli fu dato di Spedalazzo, Ospitalaccio e 

Spedaletto ben il dimostra la gran distanza 

dei suoi amministratori non poco dovette 

influirvi. La casa, per trascuraggine dei Bene-

ficiati in restaurarla, andò in ruina: e la chiesa 

nella visita del 1685 trovavasi in uno stato 

si deplorabile che gli animali vi entravano 

liberamente, e fu ordinato di sospenderla e 

intanto chiuderla alla meglio... Dopo l’arrivo 

dei Francesi nel 1796 la chiesa fu atterrata 

dai fondamenti senza passare i materiali alla 

Parrocchiale e in suo luogo, per memoria, 

vi fu drizzato un bel pilastro di mattoni, ed 

entro nicchie di bassorilievo di M. V. Assunta 

in Cielo, il quale allor quando verrà distrutto 

o dall’ingiuria del tempo, o dal capriccio degli 

uomini, si ignorerà affatto il luogo di una 

Chiesa tanto antica. Il detto pilastro situato 

precisamente dove era la chiesa, è lungo la 

via Galiera a mano stanca (sinistra) di chi 

parte dalla Città passato il portone Angelelli 

(villa Zarri), poche pertiche superiore all’altro 

pilastro della parte opposta, ove era parimen-

ti un Ospitale. (5 - continua) n

Tiberio Verri

Fonti: manoscritto Mignani

Disegno: Archivio Comunale

Camminando sul Navile
L’antico ospitale di Roncore
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La recente rassegna di nostra organizza-

zione “Villa Salina in Danza” è stata un 

grande successo. Il 2 Luglio, nella meraviglio-

sa cornice di Villa Salina Malpighi, Grand Jeté 

Dance Academy e alcune delle scuole di dan-

za più prestigiose del territorio hanno messo 

in scena coreografie coinvolgenti, regalandoci 

uno spettacolo di altissima qualità.

Dopo una rigenerante pausa estiva, non 

vediamo l’ora di riprendere! A partire dal 4 

settembre, abbiamo riaperto le porte della 

nostra sede per accogliere tutti gli appassio-

nati di danza, con una vasta gamma di corsi: 

Danza Classica per bambine a partire dai 4 

anni; Danza Moderna, Jazz e Danza Contem-

poranea; Pilates per Danzatori.

Inoltre, organizzeremo workshop di Contem-

poraneo e Funk Latin Fusion con insegnanti 

ospiti provenienti da prestigiose scuole 

italiane. 

Dopo i brillanti risultati ottenuti dai nostri 

giovani allievi agli esami della Royal Academy 

of Dance di Londra lo scorso aprile, quest’an-

no sarà il turno dei nostri allievi più grandi di 

affrontare gli esami Vocational per ottenere 

certificazioni internazionali. Questo rappre-

senta un importante riconoscimento della 

qualità del nostro lavoro.

Non vediamo l’ora di presentare i nostri spet-

tacoli dell’anno accademico 23/24:

• 16 e 17 Dicembre presso il Teatro Biagi 

D’Antona di Castel Maggiore

• 22 Giugno 2024 presso il Teatro Celebra-

zioni di Bologna

Hai domande o desideri ulteriori informazio-

ni? Vuoi iscriverti? 

La nostra segreteria è aperta tutti i giorni 

dalle 17 alle 20 presso la nostra sede. 

Puoi contattarci tramite e-mail all’indirizzo 

info@grandjetedanceacademy.it o chiamare il 

Grand Jeté Dance Academy e Pilates:
si ritorna alla grande!
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numero 335-5992792. 

Visita il nostro sito web www.grandjetedan-

ceacademy.it per ulteriori dettagli.

Non è tutto: Pilates Castel Maggiore ripren-

de l’attività di Wellness con sedute di Pilates 

macchine Reformer, Tower e Chair, con orari 

flessibili per adattarsi alla tua giornata. 

Da lunedì a venerdì, dalle 8 alle 21, e il sabato 

dalle 9 alle 13, potrai beneficiare di sessioni di 

Pilates progettate per migliorare la tua forza, 

flessibilità e postura attraverso il movimento 

corretto e funzionale. 

Per ulteriori informazioni sui servizi di Pilates, 

contattaci via e-mail all’indirizzo

info@pilatescastelmaggiore.it

o chiama il numero 349-3911391.

Visita il nostro sito web

www.pilatescastelmaggiore.it.

Ulteriori informazioni ed aggiornamenti sui 

nostri siti e sulle pagine social Facebook e 

Instagram. n

DIVENTA IT SECURITY SPECIALIST
Partecipa gratis al corso FORMart co-finanziato da FSE+ e Reg. Emilia-Romagna
La cybersecurity è la sfida più importante nel settore dell’informatica. Con l’avanzare della tecnolo-
gia, crescono ogni giorno le armi a disposizione di hacker e cybercriminali per lanciare attacchi infor-
matici. Per fermare l’avanzata delle minacce in ogni azienda diventerà sempre più centrale il ruolo 
dello specialista IT in cyber security. Figura già richiestissima da aziende non solo del settore IT, ma 
anche da aziende, sia private sia pubbliche, in cui è presente un’area di gestione della sicurezza in-
formatica aziendale. FORMart, nella sede di Castel Maggiore, organizza un corso gratuito per forma-
re figure IT specializzate in sicurezza informatica. Il corso, in partenza a novembre 2023, si struttura 
in 800 ore, di cui 560 ore d’aula e 240 ore di stage presso le aziende che hanno aderito al progetto. 
Nel laboratorio informatico, provvisto della necessaria dotazione strumentale, i partecipanti saranno 
guidati da docenti dell’Università Alma Mater di Bologna e consulenti esperti nell’apprendere stru-
menti e tecniche per la protezione di un’intera infrastruttura IT. Completerà la formazione lo stage in 
una delle aziende partner del corso: un’occasione d’oro per osservare sul campo vulnerabilità e mi-
nacce reali, mettersi alla prova e aggiungere una esperienza in curriculum. Il corso, a partecipazione 
gratuita grazie al co-finanziamento del Fondo Sociale Europeo + e della Regione Emilia-Romagna, 
consentirà inoltre di ottenere il Certificato di specializzazione tecnica superiore in Tecnico per la 
sicurezza delle reti e dei sistemi. Le iscrizioni al corso rimarranno aperte fino al 15 novembre 2023. 
Per maggiori informazioni, per verificare i requisiti e per inviare la propria richiesta di partecipazione 
è possibile inquadrare il QR code o visitare il link https://tinyurl.com/226rwk9v n
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Officine Xanadu è un’organizzazione, un 
centro di produzione, che si occupa di: 

cinema, documentario, animazione, fumet-
to, didattica, musica, editoria, creazione di 
eventi culturali.
Un punto di incontro di professionalità dif-
ferenti, teso alla collaborazione di artisti e 
autori di riconosciuta fama internazionale, 
maestri di diverse discipline.
Una articolata e ricca compagine di figure 
che lavorano a diverso titolo, e in diversi 
ambiti, nel mondo dell’arte e della cultura 
contribuirà a dare forma a eventi di eccel-
lenza. Verrà redatta una ricca programma-
zione di eventi quali presentazioni di libri 
e incontri con scrittori e autori di rilevanza 
nazionale e internazionale, conversazioni 
con registi di fama internazionale, autori 
del fumetto, esposizioni di tavole originali 
di autori del fumetto contemporaneo.
Officine Xanadu avrà anche spazi adibiti 
ad archivi e redazione di riviste, tra le quali 
“Linus”, e svolgerà attività volte alla pro-
gettazione, pubblicazione e distribuzione 
di prodotti editoriali in tirature esclusive e 
limitate.
Già in lavorazione il documentario Viaggio 
a wonderland, che indaga i rapporti tra di-
segno e cinema, finanziato dal MIC, Mini-
stero della Cultura. Un corso di e-learning 
con lezioni di fumetto curate da Igort, che 

saranno arricchite dalla partecipazione di 
autori di fama internazionale, ospiti degli 
spazi di Villa Salina.
Compatibilmente con la collaborazione 
del Comune di Castel Maggiore e dell’U-
nione Reno-Galliera, si potranno avviare 
diverse attività, con l'intento di coinvolgere 
la comunità, arricchire la proposta cultu-
rale locale, e rendere Villa Salina e Castel 
Maggiore centri culturali di riferimento per 
il panorama culturale nazionale.
La nuova realtà insediata a Villa Salina può 
sviluppare attività di formazione aperte al 
pubblico e in collaborazione con le scuole, 
eventi, reading, presentazioni di libri, mo-
stre e concerti.
Info: produzione@officinexanadu.com n

Igort a Villa Salina
Il poliedrico artista internazionale porta a Castel Maggiore Officine Xanadu

Il meritato ripescaggio del Progresso 
in Serie D si è concretizzato solo a fine 

agosto, quando il Consiglio di Stato ha 
messo fine ai vari ricorsi, che avevano visto 
coinvolte diverse squadre dalla B all’Ec-
cellenza. I giovanissimi rossoblu, allenati 
dall’esperto Matteo Vullo, hanno iniziato il 
campionato nel girone D, particolarmente 
impegnativo per la presenza di numerose 
squadre di rango come Pistoiese, Prato, Ra-
venna, Forlì, Carpi, che puntano al rientro 
nella serie superiore.
Il Trebbo è stato artefice anche lo scorso 
anno di un buon campionato, a conferma 
della valida gestione della società, che, fra 
l’altro, si è brillantemente aggiudicata il ti-
tolo di campione juniores provinciale under 
19 . l’importante ora è realizzare un nuovo 
“miracolo”. Una buona notizia per gli 
appassionati di basket è rappresentata dal 
ritorno del basket agonistico sullo storico 
parquet del palazzetto. Il Progresso Happy 

Basket giocherà in Divisione regionale 1, ex 
Serie D, puntando sui giovani, a cui lavora 
dal 2007 Meme Barbieri, una delle colonne 
portanti di quella squadra che negli anni 
90 dalla Promozione raggiunse, di successo 
in successo, la serie A2. n
Valerio Montanari

Il Progresso è ripartito dalla D. Il Trebbo per 
la conferma in Promozione. Riparte il basket!

Mister Matteo Vullo, bolognese di 42 anni,
con il Vicepresidente Umberto Molinari

YOGA A CASTEL MAGGIORE
Corso Gratuito per over 65 e corsi per adulti
Visto l’ottimo risultato degli ultimi anni, 
la scuola TANTRAYOGA anche quest’anno 
organizza, in collaborazione con il comune di 
Castel Maggiore, un corso gratuito di Yoga 
dolce per Over 65. Il corso è rivolto a tutte 
le persone a partire dai 65 anni; gli esercizi 
proposti sono semplici e alla portata di tutti e 
non richiedono una preparazione precedente. 
Le lezioni si svolgeranno presso la Palestra 
ex scuola C. Levi, Via 1 Maggio 10, tutti i 
lunedì dalle 9,30 alle 10,30 a partire dal 23 
Ottobre 2023. Lo Yoga per Over 65 è un tipo 
particolare di ginnastica dolce, adatta a tutti, 
che migliora il movimento e la flessibilità e 
rinforza i muscoli, aiuta ad avere un miglior 
rilassamento fisico, riduce lo stress e calma 
la mente, allevia i dolori cronici, migliora la 
capacità respiratoria, mantiene la mente ed il 
corpo allenati, migliora la qualità del sonno. 

Per partecipare al corso bisogna avere la resi-
denza a Castel Maggiore e portare un CERTIFI-
CATO MEDICO di idoneità per la pratica dello 
Yoga. ISCRIZIONE OBBLIGATORIA mandando 
una mail a: scuolatantrayoga@hotmail.it; non 
può iscriversi chi ha già partecipato al Corso 
Gratuito. La scuola TANTRAYOGA organizza 
anche CORSI YOGA PER ADULTI (principianti/
intermedi): tutti i mercoledì dalle 17,30 alle 
18,45; tutti i giovedì dalle 18,45 alle 20; tutti i 
mercoledì dalle 10 alle 11 (over 60).
Utilizziamo INSEGNANTI QUALIFICATI e 
proponiamo uno YOGA COMPLETO; si lavora 
non solo sul corpo fisico (asana), ma anche 
sulla meditazione, respirazione, rilassamento, 
purificazione... La prima lezione è sempre 
GRATUITA; per informazioni sui corsi mandare 
una mail a scuolatantrayoga@hotmail.it. 
Dove: Palestra ex scuola C. Levi, Via 1 Maggio 10
Tutte le info su:
www.yogacastelmaggiore.com n

NUOVA ATTIVITÀ A CASTEL MAGGIORE

In via Lirone 29A ha aperto Savana hair 

and shades di Alice Costantini: nella foto 

l’inaugurazione con il vicesindaco Luca De 

Paoli. n
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A lezione insegniamo che l’importante è 
agire, non fermarsi davanti all’avversario 

ma affrontarlo con coraggio e impegno... E 
questo abbiamo fatto anche noi, nonostante 
venissimo da anni non facili. Noi Maestri e 
insegnanti ci abbiamo messo tutto l’impegno 
per non farci cogliere impreparati di fronte 
alle tante avversità del periodo e per dare 
continuità all’attività fisica, mentale e sociale 
che ci consente la pratica della nostra arte 
marziale. Oggi, con orgoglio e fiducia nel 
domani, contiamo un gruppo solido e impor-
tante di ragazzi e ragazze dai 4/5 anni in su 
che ogni giorno ci rinnovano la loro fiducia e 
la voglia di praticare (foto 1). Al tempo stesso 
sta prendendo piede un sempre più motivato 
e folto gruppo degli “over-under” (maggiori 
di 50 e minori di 100 anni). (foto 2): il karate 
non conosce età essendo una disciplina che 
mira a far uscire la parte migliore e più forte 
di ognuno di noi, indipendentemente dalle 
abilità prettamente fisiche, in un ambiente 
sano e amichevole, dove anche la compe-
tizione nelle gare si chiude sempre con un 
saluto, pur non tralasciando mai i principi 
saldi del karate che sono il rispetto per tutto 
e tutti e la sincerità di spirito in ciò che prati-
chiamo. 
Rinnoviamo i ringraziamenti a genitori, nonni 
e accompagnatori dei nostri piccoli grandi 
karateka a lezione e gare, continuando a 
darci la fiducia che è il motore per proseguire 
sulla Via del Karate motivandoci a dare sem-
pre il meglio. A proposito di gare quest’anno 
contiamo alcuni titoli regionali vinti indivi-
dualmente dai nostri allievi cinture colorate e 
dalle nostre ragazze più grandi che sono arri-
vate prime nella gara regionale a squadre di 
kata, e seconde nella gara di Kumite, sempre 
a squadre, svoltasi il 12 febbraio a Sant’Ilario 
d’Enza, in provincia di Reggio Emilia. 
Di rilievo la prestazione ai campionati re-
gionali svolti a S. Arcangelo di Romagna di 
Kimberly Rossini (classe 2006) che si è classi-
ficata seconda nella gara di “kata” categoria 
“speranze” centrando così la qualificazione ai 

campionati assoluti nazionali a Busto Arsizio 
(foto 3)
I nostri allenamenti sono iniziati ai primi di 
settembre e terminano con la fine di giugno
Ci farà piacere se vorrete passare per rac-
cogliere informazioni o semplicemente per 
assistere ad una lezione, nella palestra in Via 
Lirone 46, il martedì e giovedì dalle 17 alle 
18 o il venerdì sera dalle 21, sperando che 
anche le nostre attività dimostrative nel corso 
del Campo Estivo promosso dalla Polisportiva 
Progresso abbiano contribuito a rendere più 
chiara la nostra disciplina. n
Romano Ronchi - Progresso Karate

Il karate si fa sempre… più!

Il più grande evento cicloturistico del 
mondo si svolge solo una volta ogni 

quattro anni con la leggendaria Parigi-
Brest-Parigi di 1.200 chilometri, con più 
di 8.000 corridori provenienti da circa 70 
paesi diversi.
Si dice che il lupo perda il pelo ma non il 
vizio. Ce lo conferma Gianfranco Gamberi-
ni, per gli amici “Sgambo” che ancora una 
volta tenta, portando a casa il risultato, la 
Randonnée Parigi Brest Parigi.
Quest’anno ad accompagnarlo un altro 
amico di sempre, Dante Zarri. Nel 2015 
toccò a Vito Amabile formare il “Dinamico 
Duo” chiudendo in 77:42.
Dante e Gianfranco, si conoscono bene e 
hanno preparato l’avvicinamento all’impre-
sa in un anno che, almeno per Gianfranco, 
non è stato facile; ma si sa: i campioni si 
vedono nelle difficoltà.
Se Gianfranco ha dimostrato la sua resi-
lienza e determinazione, Dante era il mi-

Castel Maggiore di nuovo
alla Parigi Brest Parigi

glior compagno che potesse trovare, con il 
suo ottimismo e il sorriso sempre stampato 
in faccia.
Qualche numero che meglio definisce l’im-
presa. La PBP parte ed arriva a Rambouil-
let, dopo 1.219 chilometri, e un dislivello 
positivo di 11.750m, da farsi in un tempo 
massimo di 90 ore; il telefono cellulare è 
bandito; se fori ti arrangi, se hai problemi 
ti arrangi. Dormi dove e quando puoi, e va 
detto che dormire, come mangiare, non 
sono un’opzione e la testa conta forse più 
delle gambe.
Raramente su un percorso così lungo non 
si incontrano vento, pioggia e di questi 
tempi grandine.
Sul percorso 18 check points, con cancelli 
orari, che registrano il passaggio degli oltre 
8000 partecipanti al via.
Da casa potevamo solo tifare e controllare 
ogni tanto il tracking del loro percorso sul 
sito Audax. Vedere che si avvicinavano a 
Rambouillet è stato, come nel 2015, im-
maginare le loro sensazioni, quel misto di 
stanchezza e gioia, a volte dolore fisico an-
che se Dante dirà, al solito sorridendo, non 
me ne sono neanche accorto. E ci hanno 
fatto stare sul filo del rasoio fino alla fine, 
chiudendo in 86h e 41’.
Congratulazioni ragazzi, è stato un piacere 
anche quest’anno condividere pedalate e 
vedervi arrivare al traguardo. n
Marco “Fagno” Fagnani

Foto 1

Foto 2

Foto 3
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Pesca sportiva:
Castel Maggiore si impone
Continua la serie di suc-

cessi degli atleti della 
Cannisti Castel Maggiore 
Maver nelle varie specia-
lità della pesca sportiva. 
Ultimo in ordine di tempo 
è il titolo tricolore ottenuto 
da Michele Grilli di pesca 
a feeder method, ottenuto 
nel canale Brian a Torre di 
Mosto il 10 settembre, al 
termine di quattro tiratissime prove. Il Brian è 
un canale bellissimo e molto tecnico ha messo 
più di un concorrente in difficoltà nel trovare la 
giusta soluzione tattica. Si poteva fare la pesca al 
pesce piccolo come carassi, scardole e cavedani 
ma per vincere occorreva mettere dei chili in 
nassa e cosi l’approccio è stato quello di cercare 
il pesce di taglia come le carpe o i siluri. Ne sono 
usciti diversi in questi due giorni come il siluro 
da 20.000 punti preso da Andrea Venturini o le 
carpe, tra queste non rare quelle over 10.000 
punti. Al termine di questa due giorni vince al 
fotofinish Michele Grilli della Castel Maggiore 
Maver con cinque penalità, mezzo punto in 
meno di Luigi Facondini del Lenza Club Riccione 
e dopo due romagnoli un laziale, Stefano Fer-
racci del Team LBF Centro Italia, che si piazza al 
terzo posto anch’esso con 5,5 penalità. Entrano 

nella nazionale i primi otto 
della classifica finale.
Questa estate Diego 
Bruina, altro forte atleta 
della Cannisti Castel Mag-
giore Maver, si è imposto 
nel Campionato Italiano 
Diversamente abili di pesca 
a feeder con due vittorie 
nelle due prove in cui si 
articolava la competizione. 
Entrambe le prove erano programmate nel lago 
Borghese a Monsummano. Questo è un anno 
d’oro per Bruina che aveva già ottenuto il terzo 
posto, con relativa medaglia di bronzo, nel 
Campionato Italiano Diversamente abili di pesca 
al colpo. Inoltre il nostro rappresentante faceva 
parte della Nazionale di pesca al colpo diversa-
mente abili, che a fine maggio ha partecipato 
al Mondiale in Francia, e nel quale il quartetto 
azzurro è salito sul terzo gradino del podio 
portando a casa un meritato bronzo. Questi 
risultati vanno ad incrementare il già ricchissimo 
palmares della società, che la pone tra le prime 
cinque in Italia. Una soddisfazione notevole per 
tutto lo staff organizzativo, il parco atleti, e i tan-
ti soci sostenitori della Cannisti Castel Maggiore 
Maver. n
Umberto Tarterini

SPORT INVERNALE ALLA POLISPORTIVA
PROGRESSO A.S.D.
L’estate è finita con l’ennesimo successo del nostro 
centro estivo che per il 4° anno consecutivo ha 
registrato un aumento di presenze. Attivi dal 8 
Giugno al 14 Settembre aperti anche tutto agosto 
compresa la settimana di Ferragosto, siamo lieti di 
dire che abbiamo dato il massimo servizio possibile 
di copertura per le famiglie. Dopo la festa finale 
tenutasi l’8 Settembre e aver salutato come sempre 
i nostri bambini in attesa della prossima estate che 
avrà ancora più sorprese e attività, ci avviamo alle 
attività invernali. Vi ricordiamo l’apertura delle prove 
gratuite sui nostri sport:

JUDO - lunedì, mercoledì, venerdì dalle 17 in poi
KARATE - martedì e giovedì dalle 17 in poi
AIKIDO - mercoledì e venerdì dalle 18 in poi
ATLETICA - il martedì e venerdì dalle 17 alle 18,30
GINNASTICA ARTISTICA - il Lunedì e Mercoledì dalle 
17.30 alle 20. 
GINNASTICA POSTURALE E DOLCE - il Lunedì, mer-
coledì e venerdì sia mattina che pomeriggio
BALLO FILUZZIANO - il mercoledì alle 20,30
Per ulteriori informazioni 051/712046 martedì e 
giovedì dalle 17 alle 19.
Mail: info@polisportivaprogresso.it
Progresso promuove l’evento evento “La staffetta 
della Uno Bianca”, il 13 Ottobre 2023. n




